

## SOLIDARITÉ

# Séquence nostalgie pour les demandeurs d'asile

**LA CHAPELLE-SAINT-LUC.** Un spectacle en plein air a été donné au Centre d'accueil des demandeurs d'asile par ses résidents, pour la Journée mondiale des réfugiés.

BRIGITTE HAILLOT

**L**e soleil a fort heureusement fait son apparition jeudi dernier sur La Chapelle-Saint-Luc, permettant le bon déroulement du spectacle en plein air donné au Centre d'accueil des demandeurs d'asile (Cada) par ses résidents à l'occasion de la Journée mondiale des réfugiés.

À parts égales est une création du théâtre de La Pierre Noire en partenariat avec l'antenne chapelle de l'Association pour l'accueil des travailleurs et des migrants (AATM), avec la participation de la Direction de l'emploi, du travail des solidarités et de la protection des populations (DDETSPP).

### 115 PERSONNES ACCUEILLIES

La responsable du Cada, Hélène Drion, pointe le fort investissement des résidents : « Ce sont plusieurs mois de travail autour de multiples ateliers (peinture, couture, danse, chant, écriture) qui auront permis à tout un chacun de trouver sa place malgré une réalité de vie parfois pesante ».

Le lieu d'hébergement accueille 115 personnes, hommes, femmes et enfants de 19 nationalités différentes. C'est au quotidien des occasions de partages (culturels, religieux, culinaires...). « Une vraie richesse », s'enthousiasme Hélène Drion.

Sous la harangue de la comédienne Émilie, le public allophone s'était rassemblé devant la façade



Tous mobilisés pour fêter la Journée mondiale des réfugiés.

du Cada. Des fenêtres sont sorties de mélancoliques chants d'ailleurs. Après cette vaste polyphonie, il fut invité à passer derrière le bâtiment. Là, des mannequins habillés mi-homme mi-femme prônaient l'égalité entre les sexes comme leur complémentarité. Puis des voix s'élevèrent à nouveau, sur les bruits du tambour XXL de la machine à laver le linge, chacune disant comment « elle ferait la lessive » du monde et le débarrasserait de ses

plaies. Ce spectacle innovant en plein ciel fut fort bien orchestré par les participants et suivi avec attention par les spectateurs. S'ensuivit la remise des prix AGIR à quelques lauréats d'un récent rallye par la directrice de l'AATM Wanda Saire. Un instant convivial clôtura cet après-midi empreint de la nostalgie du pays et des êtres chers, de révolte contre les injustices et les souillures de ce monde contre lesquelles « tous ensemble », il faut lutter. ■